

Giral sin máscara

"Los españoles que no me obedezcan serán eliminados", dice Giral

Giral ha escogido ya su hora, la hora H. Churchill y Roosevelt tuvieron su hora, y no había de ser menos el boticario Giral, figura mundial que vive en París, que alguna vez ve de lejos a los tres "Grandes" y está al tanto de los grandes problemas internacionales por el relato de un criado de Molotov que le saca por la información sus buenas pesetas. Muerto Roosevelt y desaparecido de la escena Churchill, el único hoy en el mundo que se puede permitir el lujo de señalar hora para los grandes acontecimientos mundiales, es Giral, aunque ninguno de ustedes lo quiera creer.

Bueno, ¿pero eso de la hora H, qué es? Algo de gran trascendencia para el mundo y sobre todo para España. Es nada menos que el momento histórico y el instante propicio escogido por ese estadista genial para dar la orden de ¡A las armas! a sus ejércitos invisibles que en un abrir y cerrar de ojos se apoderarán de España entera, implantarán la república comunista y descargarán al mundo de la enorme pesadilla de una España de Franco que amenaza constantemente la paz mundial.

No se rían ustedes lectores míos, que así se lo ha dicho él, en París, en el suntuoso bar del "Hotel Comodor", en conversación íntima y secreta a un envlado listo y misterioso de uno de los grandes diarios portugueses, presentado al miope del boticario por un antiguo periodista de "La Publicitat" amigo suyo.

La conversación con el farmacéutico no puede ser más interesante. Al oír éste de su interlocutor que "en España la gente puede andar tranquila de noche, viajar en automóvil y en tren sin el menor peligro; el boticario en plan de Jefe del Gobierno, envuelve al portugués en una mirada compasiva y contesta: "yo le digo a usted que a una señal mía, España entera se levantará y arrojará para siempre de su suelo la tiranía sanguinaria que hoy impera en ella".

Yo creo, replica el interlocutor, que habrá mucha gente que no se levantará y que procurarán que la situación no cambie.

"Sepa usted, replica iracundo y amoscado Giral, que lo tengo todo preparado, que mis fuerzas sólo esperan que suene la hora H y esa hora suprema lo liquidará todo; y se lleva la mano al cuello en forma de navaja para declarar su pensamiento". ¡¡¡Qué miedo, Dios mío!!!

¿Y ustedes no cuentan con los españoles de España?

Tu que dijiste. El boticario más que nervioso le contesta: "Los españoles que no obedezcan mis órdenes serán tratados como traidores... A esos, los eliminaremos".

Dicen que las gentes que discurren un poco se ríen de Giral y de toda la pandilla que en el bar del "Comodor" se da la gran vida con el oro robado, y que por cierto tiene muy pocas ganas de volver a España, pues todos viven pricipescamente y no saben lo que aquí les esperaba.

Por lo demás, estos rojos españoles son, en su mayoría, malos de raíz y no tienen compostura. La plana mayor de Giral se dedica en el bar del "Comodor" a engañar a los desdichados rojos de la plebe, persuadiéndoles de que en España "están movilizados los hombres hasta los cincuenta años; que dadas las nueve de la noche no se puede salir de casa y que cuando se viaja hay que llevar escolta de policía". Y todo "porque los "maquis" dominan la situación y las fuerzas de Giral son tantas y tan bien distribuidas por toda la nación, que no dejan moverse a nadie libremente". Lo de siempre, la táctica de esos aprovechados dirigentes, comparsa de Giral y compañía, es siempre la misma, a saber: engañar al pobre pueblo, excitar sus malos instintos, lanzarlos en su día a la revuelta y quedarse ellos en lugar bien seguro para recoger a su gusto el botín.

Yo quisiera que miles y miles de honrados trabajadores españoles leyeran estas cosas que estamos publicando en nuestro "Luchador" sobre el comunismo y los jefes rojos exilados, todas reales y verídicas, para que no se dejen engañar, y se aparten, como de la peste, de los que sólo viven para deshonorar a su Patria y maquinan contra la vida y bienestar de los demás.

Dolor sí; pero, esperanza en Dios

Me pregunta un amigo si eso de sufrir y más sufrir no es cosa que pueda aguantarse y que lleva a la desesperación, al aborrecimiento de cuanto nos rodea, o cuando menos a considerarse infeliz con vistas a la acumulación de rencor, malhumor y un sin fin de cosas más.

¿Qué voy a decirle a mi amigo para expresarle con claridad lo que es el verdadero sentido del dolor? ¿Poco? ¿Mucho?

Dos palabras, con substancias, nada más. Helas ahí.

No voy a decir que el que sufre, padece porque quiere. El dolor produce lo que su nombre indica y para los humanos y mundanos tiene, en efecto sus reactivos psicológicos o de orden espiritual. Los que tienen bien formada el alma dentro de la esencia y creencia católica, ven en el dolor, el sufrimiento una manera de conseguir por el sacrificio actual, con la resignación, un mejoramiento gradual de índole moral. Más exactamente, cada

Leonardo Grau

dolor sufrido, es timbre de gloria y premio del Cielo. Así lo hizo el paciente Job, que fué el maestro en el arte de saber padecer, también los santos y por ser aquello una virtud ejemplar, son exaltados cuánto mayores padecimientos tuvieron. Y el cielo, brilla más con cada uno de los pesares, atribuciones sabidas llevar con ejemplar resignación. ¡Padece más, para obtener la gloria! es la exclamación de todos los santos.

Pues esto es lo que debe buscar cada cual en sus pesares, pesadumbres, contrariedades y dolores, por hacerlos y punzantes que sean.

¿Qué tiene su límite? No, no, no tiene límite el saber hacerlo. Ahí está la virtud, y no se diga que los dolores de los santos, por serlo eran menores que los demás mortales. El dolor extenua el cuerpo, se sea o no se sea santo.

¿Que es malo el sufrir? que duda

La explosión de Bikini ha contaminado a todos los mares?

En aguas de Bikini. — El capitán de fragata Roger Sevelle, oceanógrafo de la Marina de los Estados Unidos, ha manifestado que la bomba atómica submarina ha hecho necesario que el servicio secreto militar estadounidense obtenga datos sobre la corriente del agua en todos los puertos del mundo. Ha declarado que la explosión atómica a escaso nivel del agua demostró la capacidad de la bomba en lo que se refiere a esparcir radiaciones radioactivas prolongadas y creó multitud de problemas respecto a la difusión y alcance de aquellas.

Afirmó que será necesario estudiar la corriente de los puertos del mundo

por si la radioactividad producida por la explosión puede contaminar las aguas debido a la difusión rápida de las radiaciones por las corrientes.

Ha indicado que la bomba atómica, además de ser útil como un proyectil explosivo e instrumento de guerra, pudiera ser un arma biológica también. Las plantas submarinas que se encuentran en el fondo de la laguna están contaminadas de radioactividad y los peces que se alimentan de las mencionadas plantas se están volviendo radioactivos y se espera que esa circunstancia tendrá efectos notables, pues los que sobrevivan no podrán reproducirse.

OBRA SINDICAL

La formación profesional, factor decisivo en la reconstrucción económica de España

La formación profesional obrera no puede ser una labor exclusiva del Estado; la magnitud del problema requiere el concurso de todos; la unión de todos los esfuerzos y aún de los que de ella se beneficiaran más directamente.

Franco dijo: «Frente a cada español está hoy presente el más grave y urgente de los deberes nacionales: El problema de la formación profesional».

A este llamamiento del Caudillo de España, acudió la Organización Sindical, como elemento más representativo e intérprete del sentimiento de la producción nacional, creando la Obra Sindical «Formación Profesional», órgano al que encomendó la solución, en la medida de sus fuerzas, del problema planteado por muy diversas y complejas circunstancias a los largo de dos siglos.

La lucha ha sido y sigue siendo dura; combatió primero la apatía que las bajas capas sociales sentían por esta intelectualidad embrionaria: el analfabetismo; venció el estatismo de las empresas que en su pasiva comodidad, culpaban al Estado de no formar productores competentes; llevó al ánimo de los productores la convicción de que a su mejoramiento se llega antes por el camino de la especialización que por el de los movimientos revolucionarios más o menos comunistoides. Y he aquí el balance que puede presentarse con motivo de este fin de curso.

Padre, cumple el sagrado deber de vigilar la asistencia de tus hijos a la Escuela y al Taller de Aprendizaje.

La Obra Sindical «Formación Profesional» cuenta hoy con más de 60 Escuelas e Instituciones, en las que se forman en cincuenta especialidades distintas, más de 15.000 alumnos; y estas Escuelas se hallan distribuidas por todo el territorio patrio, emplazadas en los puntos neurálgicos de la Economía Nacional.

15.000 aprendices han asistido durante el curso de 1945-46 a las enseñanzas de estas Escuelas; entre las cuales destaca la Institución Sindical «Virgen de la Paloma», levantada sobre las ruinas del antiguo Colegio de la Paloma, en la Dehesa de la Villa de Madrid y en la cual 2.500 muchachos, reciben instrucción, comida y ropa de trabajo, sin costarles un solo céntimo.

Otra Institución del mismo tipo, ha quedado terminada y presta para iniciar sus tareas pedagógicas, en el próximo curso, en Málaga; capaz de acoger a 1.000 alumnos.

Da pena ver que tras esfuerzos tan intensos, y tras la inversión de 60 millones de pesetas, quede tanto camino por recorrer en esta materia. Pero no puede cejarse en el empeño: si abandonar el campo es derrocción, detenerse es cobardía y nuestro espíritu es impermeable al desaliento. Todos los días se da un paso más en este sentido y unas veces es la adhesión o apoyo de una empresa o Sindicato; otras es una noticia halagadora como la de la construcción en Madrid de 10 Escuelas de Formación Profesional, por el Estado. Pero aún es preciso más: es necesario e inaplazable, llevar a los más apartados rincones, al corazón de las empresas y al buen sentido de las familias, la inquietud por la formación profesional; los beneficios que de ella se siguen al individuo, familia, empresa, y a la misma Nación; y una vez creado este clima, disponer de Escuelas suficientes para albergar en ellas a todos cuantos precisen iniciarse, capacitarse o transformar su actividad.

Es utópico aún, la realización de esta ambición; la prosa numérica de los presupuestos no permite mayores desembolsos y, sin embargo, el productor español, que es el que mejores condiciones reúne por su inteligencia, destreza, amor al trabajo y disciplina, es, por falta de formación, el que menos provecho rinde con su esfuerzo.

Un obrero, entre 16 y 21 años, a medio aprendizaje, produce a la riqueza nacional un rendimiento medio de 15 pesetas diarias. Un obrero de la misma edad, terminada su formación, produce cada día un promedio de 25 pesetas.

Por cada 100.000 productores que trabajan sin especialización completa, pierde España diariamente un millón 250.000 pesetas.

¿Cuántas Instituciones y Escuelas podrían instalarse con lo que hoy se desprecia?

Añémonos todos a entriquerer la Patria. Para ello uno de los mejores caminos es alentar y proteger la for-

Un tal Jaime Fernández, antiguo diputado de la República española, ha decidido reunir un grupo político y encabezarlo, anunciando la posibilidad de que formen Gobierno. La primera actividad del nuevo «partido», ha consistido en un elogio a las tesis políticas de Maritain.

Hay gentes que viven en la luna o que no saben cómo salir de su anonimato o de su carácter de «segundones». Pero, es claro, que si forma «Gobierno» seguirá siendo un segundón; y segundón de Giral, que es cómo ser segundo del sargento Pérez; sólo que éste era un honrado militar y, en cambio, el boticario...

«Giral se ha inscrito en la Oficina Central Antifranquista de París, habiendo recibido el certificado de nacionalidad número 22.217» (Agencia U. P.)

Y todo el mundo creía que, lógicamente, había de ser el número 1. Pero resulta que en el mundo se le da una beligerancia equivalente al núm. 22.217, que está en cualquier guía de teléfonos.

mación profesional técnica y obrera. La Organización Sindical con los medios con que puede contar, está llevando a cabo en España una intensa campaña en este sentido. Sea todos activos colaboradores de esta noble tarea de la que tan óptimos frutos alcanzaremos algún día.

SUBLIME MUERTE de cinco religiosas

LISBOA. — Noticias recibidas de Río señalan el heroísmo de cinco religiosas durante el incendio del barco «Duque de Caxias».

Al considerar que no podían ser salvadas las cinco hermanas—cuatro italianas y una brasileña—se arrojaron en cubierta y rezaron hasta el último momento por la salvación de los demás pasajeros.

Las religiosas fueron devoradas por las llamas.

Los campos serán fumigados desde el aire

Si la aviación tuvo un papel decisivo en la guerra también lo tendrá indudablemente en la paz, puesto que es sorprendente ver el gran número de aplicaciones que puede tener. Ya en el terreno comercial, el avión hace muchos años provocó una verdadera revolución y ahora viene a producirla nada menos que para las labores de fumigación de cultivos. ¿Quién se lo hubiera dicho a los campesinos?

EL MODERNO «SPRAYING MONTIS»

El nuevo modelo de avión que ha sido bautizado con el nombre de «Spraying Montis», según han manifestado los técnicos, viene a resolver los principales problemas pestíferos que asuelan a los campos.

No se trata de un avión vulgar y corriente. Es un gigantesco helicóptero que puede elevarse con una carga de tres o cuatro toneladas, pudiendo fumigar diariamente unas dos mil hectáreas de terreno.

El avión está magníficamente acondicionado. A lo largo de sus alas de treinta metros tiene dispuestas un centenar de espigas por las que arroja unos doscientos veinticinco litros de insecticida por cada media hectárea de terreno.

El «Spraying Montis» tiene otra curiosa característica, que es su capacidad para fumigar sin salirse de las líneas marcadas, aunque el terreno sea muy irregular, ya que puede recular y variar su dirección, sólo en el pequeño espacio que necesita en el suelo un simple tractor.

De aquí y de allá

MUNDIALES

El nuevo Presidente de Colombia, tomó posesión del cargo con toda brillantez; la misión española fué aclamada entusiastamente por las calles de Bogotá.

—El Estado portugués ha empezado a tomar medidas excepcionales en la represión del «straperlo». Ha establecido penas de tres meses a tres años para los prevaricadores.

—Cuba, Méjico, Egipto y Albania han sido admitidas en la Conferencia de la Paz, con voz y sin voto.

—En Octubre será inaugurada una línea aérea entre Lisboa y Buenos Aires, que haciendo la travesía en dos días, pondrá a España a muy corta distancia de América. La cubrirán cuatrimotores Douglas con capacidad para 44 viajeros.

—Ha sido designado Bidault para presidir la delegación francesa en la Asamblea de la O. N. U. la cual se reunirá en Nueva York a principios de Septiembre.

—Por primera vez después de 26 años habrá elecciones municipales libres en Berlín. Se celebrarán el día 20 de Octubre, teniendo voto todos los mayores de 21 años, hombres y mujeres.

—Sigue preocupando la cuestión de Palestina por la tirantez entre judíos y árabes, que provoca tragedias en las que los malparados son en realidad las naciones que les ayudan.

—Más de 80.000 judíos piensan quedarse en Polonia, a pesar de las intimidaciones y persecuciones de que son objeto.

—Bevin está ya restablecido de la dolencia que le aquejaba y ha hecho acto de presencia en la Conferencia de la Paz.

—El Gobierno inglés ha publicado una nota oficial sobre el asunto de Palestina y declara los propósitos que tiene en referencia a los inmigrantes que allá vayan llegando desde ahora.

—La presencia de barcos de guerra de los EE. UU. en el Mediterráneo es considerado como una advertencia de que Norteamérica no tolerará cambios de fronteras impuestos por la fuerza.

—El Presidente de El Ecuador, Velasco Ibarra presentó la dimisión y la Asamblea Nacional ha elegido Presidente a Mariano Suárez Veintimilla.

—Se ha pedido el aplazamiento del plebiscito griego sobre la vuelta del Rey Jorge.

—La U. R. S. S. ha pedido a Turquía la revisión del Estatuto de los Estrechos. Pretende que en los Dardanelos sólo intervengan los países ribereños.

NACIONALES

El Gobierno español en el último Consejo de Ministros se ocupó detenidamente de la normalización de precios. Acordó suspender desde 1.º de Septiembre el régimen de cupones primas, incrementando en cambio a sus beneficiarios en 150 gramos de pan.

—El Jefe del Estado en su estancia en San Sebastián ha recibido muy entusiastas pruebas de adhesión y cariño.

—Las Embajadas inglesas y norteamericanas han reclamado la repatria-

ción de todos los súbditos alemanes que viven en nuestra nación, pues su presencia aquí es considerada perjudicial.

—Ha sido inaugurado el nuevo servicio aéreo Madrid-Roma.

—Según manifestaciones del cónsul de la Argentina en Barcelona, su Gobierno piensa intensificar sus relaciones de todo tipo con España empezando por un servicio aéreo Buenos Aires-Madrid con escala en Lisboa y terminará en Roma.

—Ha fallecido el ex ministro de Hacienda don Andrés Amado.

—Ha sido objeto de muestras de gran simpatía la Misión extraordinaria española en Colombia, cuya acogida oficial y la popular ha sido cordialísimas.

—El Consejo Ordenador de la Marina de Guerra española ha efectuado la entrega a la Armada Española del cañonero «Pizarro» que es el trigésimo buque que ha construido.

—Ha sido inaugurado el servicio aéreo entre Madrid-Roma.

—Ha sido aprobado un decreto por el que se concede jurisdicción a las Bases Navales de Baleares y Canarias.

—Para llegar a un acuerdo respecto a los bienes de los alemanes residentes en España, ha salido ya de EE. UU. una misión norteamericana que viene al objeto.

ISLENAS

—A partir del 1.º de Agosto ha quedado libre la venta del petróleo señalándose los precios de 2'40 ptas. para la venta de menos de 5 litros y de 2'25 para mayor cantidad. Se han indicado varios revendedores exclusivos.

—La línea de autobuses del Terreno y Ca's Catalá, servida por los nuevos coches de la Compañía de Tranvías ha modificado sus servicios de manera que cada media hora exacta desde las 10 de la mañana hasta las 2'30 de la tarde habrá salidas desde Cort a Ca's Catalá e igualmente desde las 5'30 hasta las 10'30 de la noche. Desde Cas Castalá partirán también cada media hora exacta.

Con igual intervalo de media hora partirán coches para el Terreno, pero desde las 10'15 hasta 2'15 y de las 5'45 a las 10'45.

—Ha sido suspendida la revisión de coches que debía tener lugar desde el día 12 al 24, por acuerdo del Ayuntamiento.

—Se anuncia para el próximo septiembre el IV Concurso de Artesanía, patrocinado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de nuestra provincia, señalándose 3.600 pesetas para distribuir en premios en metálico, además de medallas y diplomas.

—La Junta Provincial de Carburantes líquidos ha declarado libre la venta de aceites, grasas y lubricantes. También lo ha sido la gasolina.

—Estuvo en Ibiza una comisión de la Diputación Provincial para asistir a la bendición y colocación de la primera piedra de la Casa Provincial de Beneficencia y del Centro de Higiene Rural.

—El Círculo de Bellas Artes ha publicado el Reglamento y convocatoria del Salón de Otoño. También ha inaugurado una exposición colectiva.



SANTO EVANGELIO

Dominica X después de Pentecostés
San Lucas XVIII-9 14

En aquel tiempo, dijo Jesús a ciertos hombres que presumían de justos y despreciaban a los demás, esta parábola: Dos hombres subieron al templo a orar: el uno era Fariseo, y el otro Publicano o alcaballero. El Fariseo, puesto en pie, oraba en su interior de esta manera: ¡Oh Dios, yo te doy gracias de que no soy como los demás hombres que son ladrones, injustos, adúlteros; ni tampoco como este publicano. Ayuno dos veces a la semana; pago los diezmos de todo lo que poseo. El Publicano, al contrario puesto allá lejos, ni aún los ojos osaba levantar al cielo, sino que se daba golpes de pecho, diciendo: Dios mío ten misericordia de mí, pues soy pecador. Os declaro, pues, que éste volvió a su casa justificado, mas no el otro; porque todo aquel que se ensalza será humillado, y el que se humille será ensalzado.

CALENDARIO

Día 18. - Dominica X después de Pentecostés. - San Agapito y santa Clara, Lunes 19. - El Purísimo Corazón de María y san Magín. - Martes 20 san Bernardo, doctor. - Miércoles 21 san Germán. - Jueves día 22. san Timoteo y san Filiberto obispo. - Viernes 23 san Felipe Benicio confesor y san Valeriano. - sábado 24 Ntra. Sra. de la Salud los enfermos y San Bartolomé Apóstol.

Cuarenta Horas en Palma

Días 17, 18 y 19 en Sta. Cruz a Santa Elena. - Días 18 19 y 20 en San Miguel, a la Asunción de Ntra. Señora. - Días 20, 21 y 22 en San Jerónimo a San Bernardo, Días 23, 24 25 en las Capuchinas a Sta Rosa.



Espejos - Cristales - Vidrios
Instalaciones en general. Especialidad en cristales para autos
Avda. General Primo Rivera 55
(antes E. Figueras) - Tel. 1961
PALMA DE MALLORCA

¡ABONOS!

Garantía absoluta para toda clase de cultivo.

PEDIDOS: A. MINGARRO
Teléf. 2754 PALMA

Un geómetra maravilloso: la ABEJA

Los animales, por lo general construyen sus habitaciones valiéndose de materiales profusamente esparcidos a su alrededor. Lo cual es, por otra parte, un sistema sumamente práctico y expeditivo. Por el contrario, y como una excepción notable, las abejas fabrican sus viviendas a base de cera, substancia que ellas mismas deben elaborar utilizando secreciones especiales de los anillos de su propio abdomen. Es decir, que a los animales no les interesa, en general, la economía. No así a las abejas, para las cuales la cuestión del mínimo de material empleado es esencial.

Si las abejas excavan en un ladrillo o paralelepípedo de cera agujeros cilíndricos en el mayor número posible perderían la cera contenida en los pequeños triángulos. Es por esto que hacen sus celdillas en forma de prismas exagonales. El ahorro del precioso material constitutivo de las mismas es considerable, como también el de espacio para otros alvéolos. Lo que no parece tan claro es que también haya economía en el hecho de hacer el fondo de sus celdas en forma piramidal y no plana. Sin embargo, lo que la intuición humana no logra comprender, y sí el instinto animal de las abejas, lo demuestra el cálculo, según el cual la cera necesaria para fabricar cincuenta celdillas de fondo plano es suficiente para cincuenta y una de fondo piramidal.

Una vez elegido el exágono y reconocida la ventaja de los fondos piramidales sobre los planos quedaba aún por resolver esta importantísima cuestión del mínimo: ¿cuáles deben ser los ángulos de los rombos iguales que terminan simétricamente alrededor del eje un prisma exágono para que la superficie total sea mínima?

Reamur propuso el problema al geómetra alemán König. Pero este sabio, aunque se valió del cálculo infinitesimal, no dió con la verdadera solución, pues encontró que el ángulo debía ser 109° 16' 16", pues Brougham, insistiendo en el estudio de estas cuestiones, logró demostrar que no era cierto la teoría de Buffon de que la forma exagonal de las celdas era debida a la presión mutua (algo parecido a lo que pasa con los pretendidos exaedros de las pompas de jabón cuando se yuxtaponen). Más tampoco Brougham de terminó la magnitud de los mencionados ángulos. Estaba reservado al insigne Mac Laurin demostrar con los solos recursos de la geometría antigua, y dando pruebas así de sus grandes recursos matemáticos, que König se había equivocado en dos minutos al determinar los valores angulares deducidos del cálculo diferencial, y que las abejas no dan una solución aproximada del problema, sino la

solución exacta (según resulta de las prolijas mediciones de Maraldi: 109° 28').

El instinto de los animales mostróse, pues, superior al cálculo de los hombres insignes.

Balonazos

Pero, ¿por quién me toman ustedes?

Porque la realidad es que se me acercan muchas personas para «soplarme» noticiones, escándalos, rumores de mentidero y hasta quejas. Se quejan de todo hasta de los tranvías eléctricos. Con referencia a estos hasta se me ha indicado el número de un coche que, más que serlo, es una jaula en un periodo de destornillamiento.

Un tranvía de la línea de Establiments que se desvencija, que se mueve, que se halla atacado del mal de San Vito, y cuya carrocería anda en todos sentidos con un vaivén estrafalario, molesto y molesto. El «alguien» que me lo comunica teme por sí y los suyos, pues, a juzgar por las apariencias no sería nada extraño que un día, debido a la fuerza angular y a las pocas fuerzas de los tornillos, sigan motor y ruedas subiendo la cuesta de Son Berga y la carrocería a la inversa, hacia la Real, convertida en acordeón, con mezcla de personas seccionadas, descompuestas, descuartizadas, boquiabiertas y ojicerradas. En resumidas cuentas, que este tranvía no sirve ni para el arrastre y que los mandamases de la inclita Compañía—que nos ha dado muestras de saber escoger unos buenos autobuses—haría bien en retirarlo, pues, según me dice el «soplón», por su estado debe pasar a mejor vida.

Bien está que se esplote el material hasta el tope máximo, lo que, a mi manera de ver y pensar, no lo está es el que de la explosión pueda resultar el masacre de las personas, las cuales por no poder utilizar mejor vehículo no tienen otro remedio que conformarse con la suerte.

Por si acaso advertí al comunicante que se fije en el numerito antes de tomar el billete de ida o de vuelta, se santigüe, y como buen católico que es, rece el acto de contrición. Así se preparará el camino y estará más tranquilo.

Y que Dios le acompañe.

Lo desea viva y sinceramente.

PETRONIO

Lea EL LUCHADOR

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llofrin, S. A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las cortes, 3 y BARCELONA: Balmés, 21 y 23

TEJIDOS NOVEDAD

EN LANA Y ALGODON PARA
SEÑORA Y CABALLERO

R. Salamanca Gomila

Plaza de Coll, 4 pral.
PALMA DE MALLORCA



Los mejores objetos artísticos

PERFUMERIA INGLESA

CADENA, 6

TELEFONO 1770

NIQUELADOS PLATEADOS

DORADOS — COBREADOS — LATONADOS — OXIDADOS

Restauración de Lámparas y objetos de arte

TALLERES TUDURY

GRABADOS METALICOS

Cobre - ACERO - BRONCE - PLATA - ORO, etc.

MOREY, 33

PALMA

Teléfono 2628

No deje de visitar

las maravillosas

CUEVAS DE ARTÁ

FÁBRICAS MUÑOZ, S. A.

Tejidos y novedades para señora y Caballero
Sastrería Civil y Militar

VENTAS AL DETALL:

San Miguel, 117-123 y Muntaner, 6

Teléfono, 2005

Apartado, 309

Telegramas: FAMUÑOZ



Comentario deportivo semanal

Preparando el inicio de la temporada futbolística

Si oficialmente las actividades futbolísticas — concretamente, la Liga — no darán comienzo hasta el 22 de septiembre, oficiosamente aquéllas se iniciarán mucho antes. En la próxima semana, la inmensa mayoría de equipos habrán puesto manos a la obra de preparación y acoplamiento de sus respectivos cuadros, ansiosos de llegar a la primera jornada «puntera» con las máximas probabilidades de éxito, que no en balde saben muy mucho que de su clasificación en la campaña que va a iniciarse depende sean mejor o peor considerados a la hora que se avecina — de estructurar definitiva y acertadamente las competiciones balompédicas españolas.

Por lo que a nuestros equipos de categoría nacional se refiere, el Atlético Balears inició ya esa fase preparatoria. Sobre su popular rectángulo de «Son Canals» evolucionan con rigurosa disciplina, sus hombres: los «viejos» puntales del equipo y los noveles — pocos — recién adquiridos. El simpático club de los Hostaiets, que en su modestia y en su entusiasmo tiene sus aliados más eficaces, se dispone a continuar fiel a sus tradicionales características; y todo hace augurar que su empeño va a ser logrado. Si ahora cuenta con la suerte que hace apenas medio año le dió la espalda, los blanquiazules pueden hacer una brillante temporada. El honor de haberla comenzado recibiendo la visita de once de tantas campañillas como el Real Madrid, nadie se lo podrá negar. Los blancos madrildistas son a todo honor campeones de España. Es, pues, su presentación en «Son Canals» un auténtico acontecimiento y un éxito indudable que se apunta el equipo que, con la máxima ilusión, se prepara para recibirle dignamente.

También el Mallorca ha hecho de tripas corazón y a estas horas está muy cerca de haber logrado cubrir los baches que en su conjunto tenía. Pese al «handicap» que, a última hora, ha representado la enfermedad de su secretario técnico, el club decano — concretamente, los hombres

que lo rijen — han salido adelante en el nada fácil empeño. A las adquisiciones de todos conocidos habrán de unirse — nos consta — las que son todavía necesarias. Se tenía el plausible proyecto de que la reapertura de «Es Fortí» fuera solemne, enfrentando al once isleño de Segunda División con otro peninsular de Primera. El hecho de que el terreno de juego haya sido sembrado y la conveniencia de dejarlo tranquilo el mayor tiempo posible, ha frustrado el buen propósito; la primera gran solemnidad, pues, que en el flamante estadio palmesano podrá ser presenciada será, el 22 de septiembre, la primera escaramuza liguera.

En cuanto al Constancia, preguntámonos lo mismo que hace unas semanas, en estas mismas columnas, Nadie nos aventaja en desear la salvación del popular club inquense. Ahora bien. A nosotros no nos bastan esas notas aparecidas de tanto en cuanto en las columnas de la prensa diaria asegurando que todo está salvado. No. Anhelamos fervientemente realidades concretas. Y las mejores que podrán sernos presentadas serían las noticias de que en «Es Cos» han comenzado los entrenamientos con estos o aquellos jugadores y bajo la dirección de tal o cual entrenador. Y esto, que sepamos, no ha sido dicho en ningún lugar. Esperamos, pues, que el optimismo de estos últimos días se confirme; y que también los blancos constantes puedan seguir formando en este frente, año a año más potente y batallador, del fútbol mallorquín.

Mientras tanto, continúan aceleradamente los preparativos para la Vuelta Ciclista a Mallorca. Señalamos, con satisfacción, que la idea que apuntábamos en nuestro comentario de la pasada semana ha sido recogida y que a estas horas se está tratando la agrupación de nuestros «routiers» más caracterizados, única manera de que puedan enfrentarse, con posibilidad de éxito, con los potentes equipos cuya visita se anuncia como casi segura.

SAQUES...

Los piragüistas llegaron sin novedad a Santa Ponsa.

Pensar que a uno le agrada hacer la travesía en un mullido camarote de primera clase, da un poquitín de vergüenza.

Desgraciadamente, acertamos. No fueron mallorquines los vencedores de las 24 horas madrileñas.

¿Será verdad que —parodiando el fútbol— habrá que hablar en el ciclismo del «velódromo propio»?

Teniendo como tenemos —esto si que es auténtica verdad— la mejor pista de España... ¿no es lamentable que aquí hayamos de conformarnos con las dos horas?

Señor empresario: Vd. tiene la palabra... y algo más.

Un parralillo de cierta nota de la Federación Nacional de Fútbol nos ha llenado de zozobra.

Y nos ha traído a la memoria aquello de que primero son las obligaciones que las devociones.

Vamos a ser todos buenos chicos.

Porque el grupo en que los futbolistas inquenses y «soncanalistas» han sido incluidos es una verdadera invitación al ascenso.

Señores organizadores del boxeo:

Cuando a Vds. les de la gana hacer honor a su título y se encuentren con que el público se quede en casa, no tendrán derecho a quejarse.

Dos meses largos de siesta son ya mucho.

Lo otro —la soledad en que van a quedarse— será más.

Y ojalá erremos.



Crítica de películas

Recuerda aquel día

Nora, Maestra, es encargada de la educación de Dervej quien no simpatiza con ella hasta que descubre que es una mujer experta en barquitos, su afición favorita, lo que determina la amistad entre alumno y maestra. Nora y Dan, otro maestro, pese a su rivalidad profesional, simpatizan y terminan casándose. Muerto él, la maestra Nora espera en el Hotel de Washington a su antiguo alumno Dervej en vísperas del discurso de este en la campaña electoral para presidente de la República. El discurso es notable y contundente y recuerda que la maestra le enseñó la sentencia de «Marinero, no te desvíes de tu curso» como tiene muchas inconveniencias sólo es para personas formadas.

Bola de fuego

Una muchacha cómplice de una banda de gángsters irrumpe en la vida de unos sabios dedicados a la publicación de una gran enciclopedia. Uno de ellos se finge enamorado de la chica para justificar la presencia de la misma ante la policía que la persigue de cerca. Lo que empieza fingido termina en verdad y el profesor se enamora realmente de la muchacha.

La falta que puede señalarse a esta película es contener algunas escenas libres en la forma y en la expresión por lo cual es declarada para mayores.

María Candelaria

Una joven, muy agraciada, pero hija ilegítima, mirada con desprecio por los habitantes del Rancho; pero pero uno de ellos, joven, honrado y trabajador, se enamora apasionadamente de ella. Cuando se enteran los del rancho instigados por unas jóvenes devoradas por la envidia, persiguen a la muchacha y logran asesinarla. Es para mayores.

El gendarme desconocido

Se trata de una película más hecha para un cimiento de Cantinflas a quien en esta ocasión hacen policía por sorpresa. Las diversas peripecias por que en tan difícil situación atraviesan, provocan la carcajada del espectador, unas veces con situaciones cómicas de buena ley y otras forzándolas con bufonadas para conseguirlo.

Se ha perdido una millonaria

Una millonaria aburrida de su vida de lujo y soledad, decide huir y acuciada por la necesidad pide una colocación en unos almacenes de su propia familia. El olvido del reloj con sus verdaderos apellidos da lugar a que la joven sea reconocida por sus parientes. Esta cinta, a pesar de su argumento intrascendente, logra interesar al espectador, porque está dirigida con ritmo ágil y gran sentido cinematográfico.

Usted sabe que...

SABIOS ABSTENERSE

A creer a las estadísticas, las familias fundadas por personas que han cursado grandes estudios se extinguen antes que las que no los cursaron.

RANA SABIA

La rana contribuyó al descubrimiento de los Rayos X.

PARA QUE LOS PADRES SE PREOCUPEN...

Un niño en perfecto estado de salud, a los tres meses de nacer pesa el triple de lo que pesaba al nacer.

CORAZON PERTINAZ

El corazón de la tortuga continúa latiendo después de cincuenta minutos de haber sido separado del cuerpo.

PUEBLO DESAPARECIDO BAJO EL FANGO

El pueblo El Volcán, en la provincia de Jujuy, en la Argentina, ha desaparecido totalmente bajo una inundación de fango, pero no ha habido desgracias personales, pues el fenómeno fué previsto a tiempo. Los habitantes han sido evacuados a las localidades próximas, pero algunos continúan aferrados a las alturas cercanas, con la esperanza de salvar los restos de sus enseres.

A 166 kilómetros de altura

Nueva York. — Una bomba alemana, que es la novena que se lanza en el curso de unas pruebas ha alcanzado una nueva marca de velocidad en altura, consiguiendo llegar a 166 kilómetros de tierra. El coronel Tusners ha manifestado que todos los instrumentos científicos que fueron colocados en el artefacto han sido recuperados intactos.

CRIMINALES de la selva

En las impenetrables selvas vírgenes sudamericanas crece una especie de liana «garrotadora de árboles». Empezia la traidora plantita por envolver en sus falaces mallas a los más poderosos tacamacos, hasta que, al fin, sucumbe el robusto árbol, y, privado de vida bajo la presión del feroz e insaciable parásito, cae entera, estrecheciéndose con el estruendo de su caída los ecos de la selva y destrozando multitud de compañeros.

BUENA LECCION

En cierta ocasión se daba en un teatro de Atenas una gran fiesta en honor de unos embajadores de los lacedemonios, que se hallaban en la ciudad en misión oficial. Os hablo, como veis, de la antigua Grecia. En mitad de dicha función, penetró un anciano de muchos años en el teatro estando todo lleno de gente, y sus conciudadanos no le hicieron lugar en parte alguna.

Visto esto por los locedemonios, que estaban, como embajadores, en lugar señalado, se letantaron todos e hicieron sentar entre ellos al anciano. Como aplaudiese a una voz todo el teatro por tan magnífico gesto, dijo uno de los citados diplomáticos: «Vosotros, los atenienses, sabéis bien lo que es justo, pero, por lo visto, no queréis hacerlo.»

RAFAEL FELIU BLANES
ALMACENES MATONS
PALMA DE MALLORCA

Discos — Fonos — Radios
Reparaciones
CASA CASTELLÁ
Sto. Domingo, 34

Materiales para Edificaciones S. A.

Materiales para la construcción. — Depositario exclusivo del Cemento Porlant, Goliat y Puzolánico Ciclope — Cementos — del país —
Avda. A. Rosselló, 14

FARMACIA A. Palou
SON SARDINA

OPTICO
Hijo de V. Tort Matamala
General Goded 14, Victoria, 2
PALMA

FABRICA DE CEMENTO
María Oliver
PORRERAS

Negociante en almendrón y Frutos del país

BARTOLOMÉ COMAS
Ave María, SON SARDINA

PANADERIA

JUAN RIGO

SON SARDINA

Agustín, n.º 1

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras Estructuras, cemento armado Presupuestos Canteras, piedras Calizas Machacas, Gravillas

Matias Montero, 20 Teléfono 2466

RUBEN DARIO

Félix Rubén García Sarmiento (Rubén Darío), nació el 16 de enero de 1867 en Chocoyos, actualmente Metapa provincia de Nueva Segovia, en Nicaragua. Cuando tenía tres años, se separaron sus padres y su madre se lo llevó consigo a vivir a San Marcos de Colón, en las montañas de Honduras. En 1871 fué adoptado como hijo por sus tíos Félix Ramírez y su esposa que lo instalaron en su casa de León y en dicha localidad recibió el bautismo.

En 1909 es nombrado Ministro plenipotenciario de su país en Madrid. Dos años después le nombran Director de Mundial y hace un viaje de propaganda de la revista por América del Sur, aparece El canto a la Argentina. En el 12 escribe su Autobiografía y publica Todo al vuelo. Al siguiente año, agotado por su vida, licenciosa en extremo, marcha a reposar en Valldemosa. En el 14 se instala en Barcelona, pero marcha a Nueva York contratado para dar una serie de conferencias, de las cuales sólo puede dar dos, pues es atacado por una pulmonía. Marcha a León para reponerse y allí el 16 de febrero de 1916, muere a consecuencia de una cirrosis atrofica.

La obra principal de Rubén Darío es la poética; en ella encontró desahogo su espíritu inquieto y genial. Sus prosas son muy inferiores a sus poesías, pues su alma de poeta le impedía crear personajes y sólo sabía expresar sus propias inquietudes.

Debe tenerse en cuenta que:

Azul (1888). Una serie de ensayos y narraciones cortas de carácter marcadamente erótico. Mixta de prosa y poesía, está considerada como su obra maestra. Por su carácter sólo es apta para personas bien formadas.

Prosas profanas (1896). Prosa y poesía, también en su conjunto destaca el deseo del poeta por encontrar un ideal que aun desconoce. Sólo para personas de cierta formación. Contiene una de sus más bellas poesías: La sonatina.

España contemporánea (1901). Juicio crítico de la intelectualidad española, tal como él la vio y comprendió en su primer viaje a nuestra tierra. Puede leerse.

Autobiografía (1912). Cuenta su propia vida, pero de manera algo confusa e incoherente, ya que la escribió acuciado por imperativos económicos. Sólo debe ser leída por personas de sólida formación.

El oro de Mallorca (1913). Su única novela, que viene a ser examen de conciencia de su vida de turbulento libertinaje. No tiene el valor literario de sus poemas. Sólo resulta apta para personas de cierta formación.

Para mejor comprender a Rubén Darío es necesario conocer su carácter. Niño prodigio a los once años, a los trece sentía despertar sus apetitos sexuales, a cuya satisfacción jamás puso desde entonces freno alguno, lo que le llevó a una vida de crápula que degeneró en el alcoholismo. Jamás tuvo un amor constante que le preservara del vicio.

Aunque su obra es de muy diversa categoría moral, predomina en ella el espíritu sensual y a veces ascético que fluye de su propia vida, y habrá que tener en cuenta las salvedades que hemos hecho al citar concretamente sus títulos.

Lea «EL LUCHADOR»

Chamberlain salvó a Hitler de ser arrestado en 1938

La histórica reunión de Munich paró el golpe de un grupo de altos jefes del Ejército, capitaneados por el general Halder, jefe entonces del Alto Estado Mayor de Alemania

Una de las más sensacionales declaraciones de la postguerra

Los días de Munich han vuelto a la actualidad de la mano de M. Pierre Etienne Flandin, ahora condenado a «indignidad nacional» por su actitud en aquellas fechas. Ello da redoblada actividad a este reportaje, que no dudamos en calificar de sensacional, publicado recientemente por una popular revista argentina:

«Esta asombrosa declaración fué formulada en Londres la quincena pasada durante el interrogatorio del rechoncho y taciturno coronel general Franz Halder, jefe del Estado Mayor alemán de 1938 a 1942. Halder planeó las campañas contra Polonia, Noruega, los Países Bajos, Francia y los ataques iniciales contra Rusia.

Dijo a los interrogadores, que en 1938 la Wehrmacht tenía solamente 21 divisiones, inclusive dos divisiones «panzer». Los checos disponían de 45 divisiones bien adiestradas, detrás de un cinturón fortificado, más moderno y superior al de la línea Maginot. Dijo Halder que él y sus colegas llegaron a la conclusión de que si estallaba la guerra, las perspectivas alemanas eran «cotastroficas».

Por consiguiente, los conspiradores resolvieron derribar a Hitler y poner al descubierto ante el pueblo alemán su descarado juego. «Los jefes éramos yo, el general Erwin von Witzleben, comandante de la guarnición de Berlín; el coronel general Ludwig Beck, mi predecesor, el conde von Helldorf, presidente de la Policía de Berlín; el general von Brockdorf, jefe de la guarnición de Potsdam, y el general Edwin von Stülpnagel. El comandante en jefe, von Brauchitsch, había sido informado de la conspiración.»

Halder resolvió dar el golpe la noche del 14 de septiembre. Despachó una división «panzer» al general von Witzleben, en Berlín, sin despertar sospechas.

Precisamente cuando el golpe parecía estar a cubierto de cualquier posibilidad de fracaso, Londres anunció la inminente visita del primer ministro del paraguas a la montaña de Hitler. Halder, impresionado por esta dramática prueba de sagacidad política del Führer, canceló la conspiración, y, posteriormente, siguió los pasos de Hitler. Después la política de Chamberlain fué defendida, como que dió tiempo a Inglaterra para prepararse. Halder indica que fué Alemania que aprovechó ese tiempo.

No todos los errores, dijo Halder, fueron hechos por los aliados. Hitler permitió que el ejército inglés escapase en Dunkerque, al ordenar personalmente el ataque contra París. Fué Hitler quien dejó de tomar Moscú, en agosto de 1942, al ordenar que todas las reservas orientales pasasen a Ucrania. Sentía un miedo místico de Moscú, a causa del destino de Napoleón. El Führer, según Halder, creía poder aplastar a los rusos con la toma de Stalingrado y leninizado, a causa de que ambas llevaban los nombres de los dos venerados jefes bolcheviques...»

Un niño que no aprende, es un obrero parado en el porvenir. Estudia, fórmate, prepárate para la lucha por la vida.

Reloj Universal

En el Luxemburgo parisién, las discrepancias se profundizan

Insinuamos en nuestra última nota las primeras discrepancias que habían surgido entre los Delegados de las naciones reunidas en la Conferencia de la Paz, por el predominio que alguna de las «Grandes» pretendía a favor de éstas sobre las pequeñas. Mas, apuntábamos también que probablemente se solucionarían con facilidad; pero se les han ido acumulando otras que actuando como cuñas, van ensanchando y profundizando las grietas abiertas por las primeras, lo cual es síntoma grave para el éxito de la Conferencia.

Este hecho es comentado con acentuado pesimismo por la prensa mundial, calificándolo algunos periódicos de símbolo de la torre de Babel, mientras otros sacan punta a la expresión de uno de los delegados de que «la Conferencia parece que tiene la finalidad de poner paz entre los convocados».

Si esto sucede en la fase preparatoria, en la cuestión de procedimientos, en que parece que

la importancia de ciertos detalles es mínima, ¿qué será cuando se entre a fondo y se discutan los tratados de paz, en los cuales se pondrán en juego los intereses materiales de la nación a castigar y los de todos sus vecinos y ofendidos, y los morales de cuantos se creen con derecho a humillar y a anonadar al reo?

Entonces se pondrán de manifiesto las apetencias políticas, en discordia muchas de ellas; la ambición de alguna que provocará el recelo de las demás y es peligroso el choque que puede entonces producirse, sobre todo existiendo la prevención que habrán creado las discrepancias surgidas en esta primera fase.

Por otra parte ¿cuándo acabará la Conferencia? Al paso que se va ahora, no creemos que baste el primer mes, para ponerse de acuerdo en los preliminares, y ¿qué tiempo no tendrán que dedicar a los asuntos que forman el meollo del motivo que los ha reunido? Y eso que tienen el camino desbrozado con las reuniones de los Ministros de Asuntos Exteriores que lo prepararon.

MIRADOR

Instantáneas del momento por

Instantáneas del momento por



SUEÑOS DE UNA NOCHE DE VERANO...

Durante ocho días ha resultado nuestra jornada, la del coso blanco, porque todas las gentes han conversado de un mismo tema: la leche.

El queso, el manjar blanco, las natillas o la manteca. El requesón y las botellas de «lao» y hasta la horchata y el mantecado, todo ese emporio de riqueza culinaria-repostería que está al alcance de todos los golosos, y el vaso de la leche natural ¿he dicho algo?... que resulta la alimentación de los peques, de los enclenques, de aquellos que sufren de ardores de estómago y hasta de aquellas juventudes eternas que tienen sus cabellos con anilinas y otras drogas, el asunto de la leche, ha sido el argumento fatal.

Todo el mundo ha opinado. Todo el mundo se ha retrotraído hasta seis lustros atrás. Y en el tranvía, alguien hablaba de Sa Cova de na Juana y hasta en pequeños corros, los viandantes que cruzan «sa faixina» nos hablaban de S'Hort de'n Moranta, donde había muchas vacas y las gentes acudían a beber buena leche que era ordeñada frente al visitante.

Y los acordáis tenorios, de aquellas vivarachitas lecheritas, hermosas y cimbreantes que lucían *es jipó* que no osaban a mirar a las gentes, y decían con voz atiplada: *Lleeeet!*... mientras las cabritas se paraban frente a la casa de los parroquianos. Y alguna *polissona* ama del hogar pasaba una gota de aceite por el fondo del vaso, para que la leche ordenada no formara espuma...

¡Ah!—Que tiempos aquellos!—¡¡Contauamos hó tot, padrina...!, contauamos hó tot!...

—Mirad, cada cosa a som temps i a l'estiu xigales...

Para volver a aquellos pretéritos tiempos, tendrían que cambiarse muchas cosas. Las gentes de ayer, iban de buena fe. Una buena fe patriarcal. Por esto Russiñol pudo escribir su *Illa de la Calma*. Por esto venían los *arruixadors* que vendían plumeros, y el valenciano de la esquina, gritaba *fresque* y los extremeños vendían botijos, y los chavales comían *rollets* y *zucladors*. Y en c'an Mil Hombres, la popular tienda de tejidos de la calle de la Bolsería, tenían esparcidos por el mostrador, todo un ensarte de docenas de pañuelos, que las gentes miraban y remiraban, llevándose «le dernier crie de París», por sólo unas pesetas.

Decidme ahora... ¿qué papel harían las cabras, viendo a una lecherita ataviada con un vestido tirolés y con la faldita más arriba de la rodilla, con el cabello color de cabra y a lo Marlene Dietrich, con unos ojos llenos de rimmel, y luciendo unas uñas tintadas de un color de sangre...

Amigos míos, pensad, que Russiñol ya no escribe. Que pasan ahora, veloces por las calles, unos autobuses muy grandes, y que los chavales cantan:

... Unas llevan unos bolsos, que a juzgar por su tamaño han costado mil pesetas, y total para llevar: la barrita de los labios, un espejo y colorete, una carta, dos retratos y un pañuelo sin lavar...

El Moro de la Calle de Jovellanos

De cada día más se advierte entre ellos el olvido de las palabras del Ángel a los pastores en la Noche memorable, al juntar la Gloria de Dios con la paz entre los hombres de buena voluntad. Si entre los que se han reunido ahora hay pocos de buena voluntad y son menos aun los que buscan la gloria de Dios, sobre todo exteriormente, como van a conseguir la paz que se busca, y que ésta sea efectiva y estable?

Falta, dicen algunos, la voz del Jerarca Supremo de la Iglesia, que no es solicitada, ni deseada y si había no es escuchada. Por tanto falta Dios y sin él, nada eficaz van a conseguir.

La atmósfera va cargándose

Se presagia tempestad. Si algún síntoma se nota en las discusiones que en París van surgiendo entre los representantes de las Naciones Unidas, otros más acentuados aparecen, cual relampagueo lejano, allá en el Oriente Medio y en el sudeste de Europa. Palestina y la cuestión de los Estrechos.

Una y otra son candentes, y ambas atizadas por Rusia que al fin siempre es la que puede ir ganando cuando las aguas van revueltas, por ser constante pescador.

No se aceptó por el Presidente norteamericano, ni por las partes interesadas de judíos y ára-

bes la propuesta de federación de Palestina.

Los disturbios han proseguido y a pesar de las órdenes terminantes de la Gran Bretaña de cortar la inmigración, ésta sigue sin cesar.

Los soviets la estimulan, y dificultan así la actuación de los ingleses para apaciguar y normalizar la situación allí creada, con persecuciones y otros medios represivos en las naciones que controlan les obligan a ir a buscar refugio en tierra hebrea y se encuentran con los ingleses que los reúnen en Chipre u otros campos de concentración, para evitarles encontrarse mientras la situación no esté normalizada.

Y finalmente presiona también Rusia a Turquía para la revisión del Estatuto de los Estrechos.

Estos y muchos otros síntomas constituyen la preocupación del mundo por temor a que cualquier día amanezca con la noticia de haberse empezado una nueva etapa trágica. Quien siempre vientos recoge tempestades.

F.

— MIEL —
excelente, pura, de Espliego y Romero

Artículos de cerería lamparillas, block de cera de 6-8 y 10 horas de duración.
LA MERCED
Calle de la Merced, 45 PALMA

HARINERA DE SON PONS

RAFAEL MATAS

SON SARDINA